

La contienda sólo puede terminar con las luces del triunfo y las voces de júbilo de nuestros combatientes.

Serrano Súñer, en Zaragoza.

## En el segundo aniversario de la liberación de Oviedo

# La capital de Asturias sufrió el fuego de cientos de toneladas de explosivos

# frió el fuego de cientos de toneladas de explosivos

Es absolutamente inadmisibles la mediación, que significaría transacción y componenda en ideales y principios.

Dr. Eljo Garay.  
Obispo de Madrid-Alcalá.

## Cuartel General del Generalísimo

### Parte Oficial de Guerra

#### DEL DOMINGO

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 16 de Octubre de 1938. Sin novedades dignas de mención.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 13 al 14, fué bombardeado el aeródromo de Canudas, destruyéndose los hangares y ayer, en Cartagena, se bombardeó un barco patrullero enemigo.

Salamanca, 16 de Octubre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

#### DEL LUNES

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 17 de Octubre de 1938. Sin novedades dignas de mención.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 15 al 16, fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona, alcanzando los muelles y provocando explosiones.

Salamanca, 17 de Octubre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

## El general Aranda lo dijo: 'Los marxistas no entraron en Oviedo porque les faltó coraje'

Ayer lunes 17, celebró España otro glorioso aniversario de su guerra de reconquista: la liberación de Oviedo, que tuvo lugar dos años antes, y con ella la terminación de una de las mayores pesadillas sufridas por todos los españoles leales a Dios y a la Patria desde la iniciación del Movimiento.

La presión terrible a que los rojos habían sometido a la ciudad doblemente mártir y heroica, la seguridad de que los defensores útiles habían ido cayendo en proporción desahogada; el estado en ruina de la población, la falta casi absoluta de viveres y de municiones dentro de la plaza, que ya contaba ante los Mandos nacionales; el dominio sobre las defensas de Aranda que ejercía la posesión del famoso monte Naranco por parte del enemigo empujando: todas esas circunstancias y otras más que aumentaban el dramatismo de la situación de Oviedo frente a las hordas marxistas, mantenían en España una tensión dolorosa, y el movimiento de las fuerzas de Franco que audazmente rompiera el cerco de la capital de Asturias era seguido con la

misma ansiedad que antes lo habían sido los avances del Ejército del Sur para salvar a los defensores del Alcázar.

Por eso fué acogida con una explosión de entusiasmo delirante que lanzó a las calles a las multitudes y llenó de júbilo de banderas bicolors y de gritos de triunfo aquella nota breve que en la noche del 17 de octubre de 1936 dió a conocer al mundo, por medio de las ondas inalámbricas la Comandancia militar de Asturias:

"A las 19'45 de hoy, tropas de vanguardia compuestas por tres compañías de Asalto y voluntarios de La Coruña, al mando del comandante don Jacobo López, han entrado en Oviedo por el barrio de La Aragafiosa.

Oviedo ha sido liberado y sus heroicos defensores se han unido a los bravos libertadores que manda el coronel Martín Alonso".

### "LES FALTO CORAJE"

Esta frase, gráfica y definitiva, del general Aranda valoriza, con su brevedad tajante, en proporción idéntica, el valor de los defensores y el asombro de los rojos ante aquella resistencia epopéyica.

Todos los alardes editoriales de los periódicos madrileños a partir del mes de julio; las elucubraciones elocuentes de Indalecio Prieto sobre el ímpetu incontrolable de los mineros asturianos dueños de "esa arma terrible que es la dinamita, que ellos encienden con sus pitillos como si se tratara de cohetes de romería"; los multiplicados anuncios de la inminente caída de Oviedo, tantas veces pro palados por las radios rojas, se reasumieron, al final, en la sintética expresión del general Aranda:

—¡Les faltó coraje!  
Claro está que antes de que

el invicto defensor de la capital asturiana pronunciara su frase habían transcurrido tres meses de lucha feroz durante la cual se dió el caso de que en un solo día los rojos disparasen sobre la ciudad mártir más granadas que los defensores en todo el asedio; la circunstancia de que los sitiados habían quedado reducidos a unos setecientos de dos mil doscientos que eran al iniciarse el ataque, el hecho maravilloso de que aquellos hombres hubiesen podido resistir una masa de atacantes superior a los treinta mil, que llegaron a pisar las calles del perímetro inferior de la ciudad...

El esfuerzo ofrecido por Oviedo a la Causa de España fué recogido en síntesis por el comentario de un crítico militar extranjero que estudió de cerca el desarrollo de tan magnífico episodio bélico:

"Cualquier otro ejército que no fuera el español hubiera volado Oviedo, tras de poner a salvo todo lo que pudiera, y después habría abandonado esa ciudad, que estratégicamente no vale gran cosa. Pero los españoles han querido quedar en ella frente a todos y lo han conseguido."

Para ofrecer al mundo este hecho de maravilla los defensores de Oviedo resistieron durante tres meses — dos como límite máximo había calculado Aranda ante el Generalísimo Franco — bombardeos diarios a razón de seiscientos bombas de aviación, y doscientos bombas de artillería, lluvias criminales de líquidos inflamables, ataques con dinamita que derribaron los edificios por centenares. La falta de pan, de agua, de gas, de electricidad, de medicamentos, de comestibles y combustibles.

La defensa de Oviedo llenó de contenido heroico una de las más brillantes páginas de nuestra guerra de liberación.

17 de Octubre de 1936

17 de Octubre de 1938

Marca la fecha de ayer, uno de los eslabones más brillantes de nuestra cadena interminable de victorias. La horda roja hubo de inclinarse, como tantas veces, ante el valor y el heroísmo de las tropas de Franco.

En el atardecer de ayer, hace dos años, las tropas gallegas rompían el cerco que el marxismo rabioso había puesto a la ciudad de Oviedo y entraban en la capital que les recibía con indescriptible entusiasmo.

Oviedo, a pesar del largo asedio, no dejó nunca de ser española. Estaba defendida por heroicos soldados de la Raza, por legiones gloriosas del Caudillo, a cuyo frente figuraba un general español, un prestigioso militar, que supo escribir con su genio cumbre, páginas plétóricas de heroísmo, que tanto han de hablar a las generaciones futuras de esta era histórica.

Ayer se cumplieron dos años de la liberación de Oviedo. La epopeya de la ciudad mártir, deja recuerdo imperecedero en la memoria de todos los españoles.

Aprovechemos el momento, para enviar nuestro más emocionado saludo a la noble capital asturiana, campo extenso, donde la bravura de los caballeros de la Cruzada, los defensores de la Patria, patriotas cien por cien, tuvo abono de extraordinaria fecundidad, que ha dejado señalado en el libro de estas jornadas gloriosas, un hermoso ejemplo del temple recto de los buenos hijos de España.

Con este saludo, ofrecemos el testimonio de nuestra admiración al invicto general Aranda, figura preclara del Ejército Nacional, y al propio tiempo renovamos nuestra fe en los destinos de la Patria, bajo la guía de nuestro digno Caudillo.

Doctor Antonio Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 10 a 11 y de 4 a 6

Hotel Majestic CEUTA

## Una importante declaración del Caudillo de España

### GENERALISIMO FRANCO

"La auténtica España ha evidenciado en todo momento su enorme superioridad sobre la marxista." — "El anuncio de la evacuación de los voluntarios extranjeros por los rojos, es una comedia más". — La auténtica España tiene indiscutible derecho a su unidad, grandeza y poderío y para esto ha hecho la revolución nacional sindicalista."

Burgos, 17. — Toda la Prensa de Europa recoge unas importantes declaraciones que el Caudillo de España, Generalísimo Franco, acaba de hacer a un representante de la Agencia Reuter.

El Generalísimo Franco manifestó que la última propuesta del Comité de No Intervención consistía en la retirada por cada una de las partes en lucha en España de diez mil voluntarios extranjeros, para el reconocimiento de la beligerancia.

Hoy la España Nacional ha abierto un camino para que sea una realidad la promesa del Comité de No Intervención, con la repatriación de diez mil legionarios italianos, hecha por propia voluntad nuestra.

A nosotros siempre ha debido considerarnos como beligerantes, por multitud de razones que están en el ánimo de todos, no habiendo existido razón alguna para que nos fuese negada.

Sobre la pretendida mediación, una vez más hemos de repetir que no admitimos otra cosa que la rendición sin condiciones de ninguna clase, entre ganándose a la generosidad de la España nacional, tantas veces demostrada.

La auténtica España ha evidenciado en todo momento su enorme superioridad en todos los aspectos, sobre la marxista. Cerca de medio millón de muertos se eleva entre los estirpados y la verdadera España, para que se pueda pensar siquiera en una mediación. Nadie absolutamente puede pensar en la impunidad de tanto asesinato, de tanto crimen monstruoso.

Aludió después el Caudillo a las simpatías demostradas siempre por nuestra causa por Italia y Alemania y expresó que podrá reconocerse o no las ventajas del régimen de estos países pero es un hecho evidente que la mayor equivocación que han sufrido las democracias — las llamo lo mismo que ellas se titulan — es la de ir contra su sistema sin darse cuenta de sus innumerables ventajas y beneficios para el país y haberse puesto al lado de los rojos desde el primer momento, nada más que por ir contra esas dos grandes naciones.

Los rojos, la llamada república española ha sido la que no ha respetado las leyes desde el primer momento, ni la Constitución que ella misma votó, ni el sistema parlamentario, como

viendo toda clase de crímenes y asesinatos, saqueos de los Bancos y toda clase de desmanes, sin formación de juicio, actúan de las llamadas checas y comités, que han usurpado y siguen usurpando las sagradas atribuciones de la Justicia, habiendo llegado en sus desenfrenos a ofrecer porciones de territorio de la nación al extranjero, a cambio de ayuda.

Esto es lo que representa la España marxista; este es el estado actual de las cosas en el campo rojo.

Es una injusticia que a los dos años de guerra no se hayan reconocido los derechos de España a pesar de que nos han reconocido once grandes naciones, entre ellas dos de las más fuertes antes de Europa; de hecho, diez más y manteniendo relaciones oficiales con otras catorce.

Con respecto a los voluntarios que luchan en la España roja, aunque los extranjeros han sido siempre carne de cañón y han perecido uno cincuenta mil de ellos, y otros muchos han huido para no luchar a las órdenes de Moscú quedando todavía en la zona marxista alrededor de sesenta mil.

El anuncio de su evacuación por los rojos, es una comedia más, pues mientras en Ginebra se hablaba de ello, se intensificaba el reclutamiento en Europa y en América, desembarcándose fuertes contingentes para sustituir a los que salían de la España roja.

Además, desde hace dos meses se viene preparando en la zona marxista la ocultación de los voluntarios extranjeros por medio de lo que ellos llaman la nacionalización, pero las demarcaciones solo desconfían de los nacionales porque naciones de régimen autoritarios, como Alemania e Italia simpatizan con nosotros.

La auténtica España tiene indiscutible derecho a su unidad, grandeza y poderío, y para esto ha hecho la revolución nacional sindicalista, que son los ideales de los auténticos españoles, de un pueblo que se ha visto amenazado por el bolchevismo y la masonería extranjera.



Excmo. Señor General don Antonio Aranda, héroe e invicto defensor de la ciudad mártir de Oviedo, figura preclara del glorioso Ejército de Franco.

## Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, NUM. 4

El próximo día 15 dará comienzo en esta acreditadísima Academia el curso de 1938-39

Instrucción primaria, preparación para el ingreso en el Instituto y Universidad, reposo de las asignaturas del Bachillerato, clases para adultos, preparación para carreras especiales, etcétera, etcétera.

Horas de inscripción: de 11 a 12 y de 4 a 6  
El porcentaje tan elevado de aprobados que ha obtenido esta Academia es su mejor recomendación.

## Academia Casares

GALEA, 14

DIRECTOR:

DON JOSE CASARES ROLDAN

TELEFONO 8-7-5

## Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche.

Plaza de Africa 12, principal izquierda.  
Teléfono 5-4-7

## Aurora Casas Ruiz

que falleció el día 3 del corriente, a los 13 años de edad.

Q. S. G. G.

Sus desconsolados padres don Manuel Casas y doña Marina Ruiz; abuelos, tíos, primos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan a la misa de funeral, que en sufragio de su alma, se celebrará en la iglesia de los Remedios, el día 19 a las 8 de la mañana, por cuyo favor les vivirán agradecidos.



LA SEÑORA

## Doña Maria Benitez López

Entregó su alma a Dios Nuestro Señor, en el día de ayer después de haber recibido los auxilios espirituales.

R. I. P. A.

Su desconsolado esposo, don José Velasco Tellado; hijos, don Sebastián (Teniente de Intendencia), doña Carmen y don Francisco; hija política, doña Carmen Vidal; nietos, sobrinos, primos y demás familia.

RUEGAN asistan a la conducción de su cadáver que tendrá lugar en el día de hoy a las 13 y 30, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Vivia: Teniente Arrabal, núm. 6.  
(No se reparten esquelas).

# La España nacional y sus derechos legítimos de beligerancia

El clamor de España, de la España del Caudillo contra la maniobra promovida por Barcelona para obtener una mediación en la guerra, es unánime. Durante estos últimos días la prensa nacional viene publicando interesantes opiniones de las figuras más destacadas del nuevo Estado, en torno a esta cuestión, llegando a una absoluta y total coincidencia de que, nuestro espíritu y nuestra razón no admite más solución que el triunfo definitivo de las legiones de Franco.

Pero lo que queremos destacar en estas columnas es que son numerosos los países que han reconocido ya de "hecho" o de "jura" al Estado español, lo que tiene a su vez gran importancia y que ha confirmado la justicia de nuestra petición reivindicadora sobre los legítimos derechos de beligerancia.

Con arreglo a una norma fundamental, de moral subjetiva somos, indiscutiblemente beligerante. Huelga decir que la beligerancia es la condición jurídica de un Estado en guerra o de una organización nacional que hace la guerra con arreglo a los usos y las leyes internacionales. Y por tanto, aparte del alto valor de afirmación histórica de nuestro glorioso movimiento las normas absolutamente objetivas en buen derecho de gentes, puede afirmarse que la España Nacional cura pe de debidamente todos los requisitos jurídicos, necesarios para

## La Audiencia de Cádiz JUICIOS QUE HAN DE CELEBRARSE EN ESTA CIUDAD

Juicios orales que han de celebrarse en el Salón de Sesiones del Iltmo. Ayuntamiento de Ceuta, en donde ha de constituirse la Sección de la Ilustrísima Audiencia de Cádiz, desde el día 18 de octubre de 1938, al 28 del mismo, que la constituyen los Sres. Magistrados de dicha Audiencia:

Presidente: Iltmo. Sr. don Juan García Murga.

Magistrados: D. Francisco Valesa y don Luis López.

Fiscal: Iltmo. Sr. D. Francisco Gaztelu.

Secretario el de este Juzgado de Primera Instancia e Instrucción, abogado don José María Rodríguez Corral, por designación de la Superioridad, con el personal auxiliar.

Día 18. — Sumario núm. 99 de 1937, por falsedad, contra Alfonso Beltrán Ramírez, abogado don Diego Fernández Nortes.

Sumario núm. 16 de 1938, por hurto, contra Isabel Cano Ramírez, abogado don Francisco Vicente Rodríguez; procurador Sr. Fernández Nortes.

Sumario núm. 7 de 1938, por estufa, contra Rafael Jiménez Aycardo, abogado Sr. Barroso.

Día 19. — Sumario núm. 2 de 1938, por robo, contra Hamid Ben Abselám, abogado Sr. Vicente; procurador, señor Fernández Nortes.

Sumario núm. 11 de 1938, por hurto, contra Abselám Ben Abselám, abogado, señor Vicente; procurador Sr. Fernández Nortes.

Día 20. — Sumario núm. 116 de 1938, por robo, contra Antonio Sánchez Jerez, abogado señor Trujillo; procurador, señor Fernández Nortes.

Sumario núm. 60 de 1937, por estufa, contra Juan Luis Garcés; abogado Sr. Vicente; procurador Sr. Fernández Nortes.

Sumario núm. 41 de 1938, por resistencia contra Manuel Piferno Gómez, abogado Sr. Vicente; procurador Sr. Fernández Nortes.

Día 21. — Sumario núm. 14 de 1938, por corrupción de menores, contra Catalina Martínez y otros; abogado Sr. Vizcaino; procurador señor Barroso.

Sumario núm. 21 de 1938, por hurto, contra Enrique Gallardo Claros, abogado Sr. Vizcaino; procurador Sr. Barroso.

Día 22. — Sumario núm. 31 de 1938, por malversación, contra Juan Zumaquero Padial, abogado Sr. Vicente; procurador Sr. Fernández Nortes.

Día 24. — Sumario núm. 7 de 1937, por hurto, contra Tomás Saucedo y otros, abogado Sr. Vicente y procurador Sr. Barroso.

Sumario núm. 125 de 1938, por robo, contra Pedro Pele-

### TINGE FLECHA RAPIDO PARA TEÑIR CUEROS EN NEGRO Y COLOR

### TALCO BORATADO TRIUNFAL EVITA ESCORIACIONES Y SALPULIDOS

### Crónica local Una semana extraordinaria

Pocas, poquitas semanas como la pasada suelen presentarse al cronista.

Siempre, mejor dicho, casi siempre que éste por su imperativo deber se ve en la necesidad de, al final, tener que hacer un resumen informativo de ella, encuéntrase entre la espada y la pared. Y a no ser las fiestas, la escasez de casos, cosas y costitas ocurridas en nuestra ciudad durante el acelerado correr de sus días, obligan a esos cronistas a que tengan poco menos que guardar la pluma sin la menor señal de humedad "fintórea", demostrativo ello de nuestra gran dicha que en nuestra dichosa ciudad, gozamos.

Sin embargo, la pasada, repetimos, ha sido movida. En ella, ha habido de todo, es decir, como corresponde a una ciudad adelantada y decente que vive desde que empieza a amanecer y después, descansa, una vez llegada la noche.

Ha habido de todo, repetimos. Alegrías y penas que nos han alegrado y entristecido, según el caso.

Nos referimos aquí a los funerales celebrados por las almas de varios mártires de la Patria, ante cuyo glorioso recuerdo, con el máximo respeto y brazo en alto, decimos: ¡Presentes!

Después, hablemos de las fiestas patronales, como lo han sido la de San Daniel y Compañeros Mártires, Patronos de Ceuta y de la Pizarra de Zaragoza, que al existir en Zaragoza una numerosa Colonia Aragonesa, ha festejado de lo lindo tan señalado día.

Con tan simpáticos motivos, dijérase solemnes misas con asistencia de las autoridades e inmenso gentío que acudió a orímarlos organizándose después desfiles de la Guardia Civil y Milicias que resultaron brillantísimos. El cierre de comercios, se impuso seguidamente y por la noche, las magníficas instalaciones lucieron a ospeño, dando a la ciudad el aspecto de los grandes días de gala.

También en nuestra semana de "marras" se jugó la Lotería de la Cruz Roja, la extraordinaria, se entiende. Institución que como sabemos viene a reposar fundadamente sobre el principio de humanidad.

La fortuna, fatalmente no qui-

### La Patrona de Intendencia

En la Comandancia de Intendencia se celebró el sábado pasado, una misa, a la que asistieron todos los soldados de dicha arma, así como los Jefes y oficiales franco de servicio.

El acto resultó solemnisimo, pues nuestros bravos muchachos escucharon con respeto y devoción el pladoso acto de la misa.

En celebración de la onomástica de su Santa Patrona, fue ofrecida a la tropa una comida extraordinaria, con vino, café y puro.

Después asistieron a una función especial que les fue ofrecida en el Teatro Cervantes, celebrando con grandes carcajadas, las felices ocurrencias de la cinta que fue rodada.

Durante la tarde y primeras horas de la noche, pasearon por la ciudad dando pases en equívocas de su gran alegría en tan señalado día.

“LAS CAMPANAS” El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. --- TETUAN Lea Vd. EL FARO

## En broma

### y en serio

Un forastero cualquiera que llegase a esta ciudad en la tarde de un domingo, exclamaría al llegar: ¡Pocuantoantis gente traga la calle Real! ¡Será posible que puedan paso a paso transitar con los miles de tropiezos que los pies aguantación!

Y si después avanzando bebe en el Bar-Kin y da un viraje a la derecha hasta venir a parar en el sitio de Camoens, a buen seguro que ya pondría en dudas las leyes de impenetrabilidad.

Pero aún queda todavía materia que presentar a sus ojos extrañados en ese tramo especial, especial para empujones que como vienen se van.

Pues supóngase el extraño y esto es la pura verdad, se le antoje a un autobús decir pii, pii o paa, paa.

Entonces si que sus ojos se admirarían aún más al tener por pura fuerza que cuadrarse y contemplar el rostro de los viajeros, y quien no cuadra, el vérd.

ANGELIN.

## De colaboración Diálogo de las dos Españas

España Roja: —No existe, España Azul. Existe un territorio, parte integral de las Españas, dominado por las fuerzas internacionales, pero tal como se interpone mi nombre, o sea, como pedazo de España de sentir comunista y anti-patrio, no existe. Soy Roja, porque estoy enojado por mi llanto de san gre, al contemplarme encadenado por la dominación extranjera y sentir el dolor de los que bajo mi enlutado manto se cobijan.

Los hay de todas condiciones. Tengo al hombre de pasado izquierdista, que envenera de lo que la propaganda enferma, sea, como una epidemia, se extendió entre nosotros, trahición a su familia, a su Patria y a su Dios. Hoy vé ante sí la tremenda responsabilidad contrahida ante la Historia... y a cada nuevo crimen de la heresia o del despoja extranjero, se siente su directo inductor, sin esperanza de perdón de la Patria que trahición tan vilmente, ni del Dios a quien negó un día...

Tengo a millares de niños hambrientos, arrancados de sus madres, a vírgenes desamparadas y medrosas, a viudas, que llevan en sus hundidos ojos, el horror de sus muertes, caídas con un crucifijo en los labios y cinco flechas de sangre, que el fuego de José Antonio marcó en sus almas de martirio...

A los buenos españoles que llevan una existencia de espera medrosa y terrible, jóvenes que ya son viejos, encanecidos sus cabellos y demacrados sus rostros, espectros de andar vacilante y febril mirada, hombres que volverán a vivir, al ver la Bandera de sus amores tremolar en los aires y a tus Aguilas Imperiales, posarse ante ellos orgullosas de conquistadas... tentaciones vivirán y si de sus arrietados labios brota un ¡Arriba España!, será torpe y tímido, que así es el amor largo y contenido...

### Subsidio Pro-Combatientes

El pago de la nómina de subsidio correspondiente al pasado mes de septiembre, se hará efectivo en la forma siguiente:

Día 18.—Los comprendidos en las letras A-G.

Día 19.—Los comprendidos en las letras H-P.

Día 20.—Los comprendidos en las letras Q-Z.

Nota: Para cobrar el referido subsidio, es condición indispensable la presentación del interesado y exhibición del Carnet de Identidad.

Ceuta 14 de octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.

El Secretario,

MENACHO LIBRERIA

Frases extranjeras, Bibliotecas Circulantes, Ficheros Libros de texto

### Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

## LA CONSTRUCTORA ESPAÑOLA

DE MANUEL VILLOBOS -- Calle Torrijos, núm. 5. -- CEUTA

Alpargatas, Sandalias y Zapatillas -- Talleres: Antiguo Mercado, núm. 22. Detall: en el Nuevo Mercado, Planta Pescadería

Alpargatas con lona extra y Zapatillas paño varios colores

NOTA DE PRECIOS

Alpargatas con lona extra, piso de material; número 26 al 24 a pesetas 3'75; número 29 al 31 a pesetas 4'00; número 32 al 34 a pesetas 4'50; número 36 al 37 a pesetas 5'00 y número 38 al 42 a pesetas 5'50.

Zapatillas paño varios colores, piso material: En los números del 33 al 38 a pesetas 7'00.

La venta es sólo de mañana y hasta la una. Se compran cubiertas desecho auto y cartón

## Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto de Ahorro Popular".

FIGNORACIONES. - DESEMPEROS

PRESTAMOS..... Con garantía personal. Con garantía hipotecaria.

CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS CAJA DE AHORROS

IMPOSICIONES REINTEGROS

Tipos de Interés

Libretas ordinarias de ahorro el 2'50 por 100.

Imposiciones a plazo de 3 meses el 2'50 por 100.

Imposiciones a plazo de 6 meses el 3 por 100.

Imposiciones a plazo de 1 año el 3'50 por 100.

HORARIO..... Mañana de 10 a 13 y media. Tarde de 5 y media a 8.

Consultas e informes. Dirección. De 10 a 13.

## "... ES COMO SI SE TALLASE UNA EMPALIZADA EN PRECIOSOS PEDAZOS DE ALCANFOR..."

De TSCHAURA, poema sánscrito

Lo escrito hace siglos, parece de ahora. Y es porque el alcanfor, aromático, antipútrido, antiséptico, refrescante, resolutivo, realmente es un producto precioso.

Sus anotadas maravillosas propiedades, se hallan exaltadas al máximo en

**"TOAL"**  
Elixir Alcanforado

de ahí la inigualable acción beneficiosa de "TOAL" sobre el cutis.

Merced al empleo cotidiano de

**"TOAL"**  
Elixir Alcanforado

el cutis se ve libre de GRANOS, PECAS, MANCHAS, PUNTOS NEGROS, etc., que tanto le afean.

Pero, además, "TOAL" es un anhidrótico- contra el sudor- y desodorizante energético; y en múltiples ocasiones, por su virtualidad desinfectante a la par que analgésica, puede prestar valiosísimos servicios en casos de heridas leves, pinchazos, picaduras de insectos, neuralgias ligeras, etc.

Mercedamente, pues,

## "TOAL" Elixir Alcanforado

goza de la predilección de toda dama cuidadosa de su belleza y de estar prevenida contra posibles y pequeños accidentes.

Ptas. SIETE. Timbres aparte.

**DOCTOR CRESPO Y HERMANO. = Tolosa (España)**

Concesionario exclusivo -- al que pueden formularse pedidos -- para Marruecos Español:

**Don Francisco Romero Rodriguez**

Farmacia y droguería Calle José Antonio Primo de Rivera número 7 CEUTA

## Jura de la Bandera de los alféreces en Rifffien

En la mañana de ayer, se celebró en Rifffien, con la acostumbrada solemnidad, la Jura de Bandera, por los nuevos alféreces que han cursado sus estudios en aquella Academia.

Asistieron al solemne acto, S. A. I. el Jalfi; S. E. el General en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor Guerra; Excmo. Sr. General Mutilado; don León del Real. Coronel Sr. Simancaes y representación de Jefes y oficiales de los Cuerpos que guarnecen esta plaza.

Fue celebrada en primer lugar, una misa de campaña, que fué oída con todo respeto y devoción por los nuevos alféreces y demás asistentes.

A continuación, con el acostumbrado ceremonial fué jurada la Bandera por la nueva promoción de alféreces, acto que resultó muy emotivo y emocionante.

Seguidamente, el Coronel Director Sr. Simancaes, con su acostumbrada elocuencia, dirigió a los nuevos oficiales del Ejército Español una vibrante alocución, cantando las glorias de nuestra gloriosa Infantería, que a través de los siglos ha sabido conservar su pujanza y su valor, plasmada en la actualidad por los mil hechos de armas que han venido acrecentando el glorioso historial de gloria, de la invicta Infantería española.

Finalmente hizo uso de la palabra el Franciscano de Larche, Reverendo Padre Ramón, que exaltó la brillante actuación del sin par Ejército español, poniendo de relieve las heroicas gestas escritas en esta guerra con la toma de Toledo, Santa María de la Cabeza, Irún, Gulpúzcoa, Vizcaya, Asturias, Galicia, Teruel, y por fin, en la conquista de posiciones estratégicas de valor inapreciable del Ebro.

Al finalizar el acto de la jura, fué ofrecido a los asistentes un magnífico "lunch", en el que reinó la más cordial alegría, brindándose por España, por el triunfo definitivo de nuestras armas, y por el invicto y genial Caudillo, Generalísimo Franco.

## Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

NOTA

Llegan noticias a esta Delegación de que algunos comerciantes, pocos, afortunadamente, no entregaron a los compradores los tickets correspondientes al Subsidio Pro-Combatientes.

Es mi deseo no dar nombres, pero de reincidir se les aplicará lo dispuesto con el máximo rigor, ya que pocas consideraciones merecen los que así, sin beneficiarse directamente, resistan sus ingresos a los que con su sangre generosa, están salvaguardando sus intereses.

Doy órdenes terminantes para que los funcionarios dependientes de esta Delegación, me denuncien cada caso y al pueblo de Ceuta invito para que con su celo coopere a evitar esas infracciones.

Ceuta 17 de Octubre de 1938. III Año Triunfal. EL DELEGADO.

## Morte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta SE ADMITEN OFERTAS DE TERRENOS

Las proposiciones deberán remitirse a la Dirección del Establecimiento en las que se harán constar, situación, extensión, precio por metros cuadrados, propiedad, y cuantos datos sean interesantes para su estudio, como son proximidad a las conducciones de agua, luz, teléfono, autobús, comunicación etc.

Ceuta a 18 de octubre 1938. III Año Triunfal. El Secretario-Contador

## CONSTRUCCION DE REFUGIOS APORTACIONES EN METALICO

Importe de la recaudación de hoy, pesetas 882,50.

Total recaudado hasta la fecha, pesetas 328.747,60.

Ceuta 17 de octubre de 1938. III Año Triunfal. EL SECRETARIO

**EL XANTO UNIVERSAL**  
UN PURGANTE SUAVE PARA NIÑOS Y ADULTOS

MAGNESIA SAN FERNANDO

Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

ORDEN
En el Boletín Oficial del Estado núm. 506 del día 11 de marzo del corriente año, y por el Ministerio del Interior, se publica un Orden fecha 10 de dicho mes sobre establecimientos de hospedaje y comedias, en cuyos artículos 2.º y 4.º dispone:
"Que las empresas de restaurantes y establecimientos similares de las capitales de provincia y poblaciones de más de 15.000 habitantes están obligadas a establecer un cubierto económico para Jefes, Oficiales y Suboficiales, y de aquellas donde residan algún o algunos Ministros para los funcionarios civiles que se encuentren en condiciones de acreditación por personalidad por medio de tarjeta militar de identidad u otro documento que justifique su graduación efectiva, de complemento, provisional, habilitada, asimilada u honorífica. En el caso de tratarse de funcionarios civiles, deberán acreditar documental y verbalmente dicha condición. Este cubierto económico, deberá ser sometido por las empresas e industriales en cuanto a su composición y precio, a la aprobación de mi Autoridad. Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento por los establecimientos a los cuales afecta.
Ceuta 14 de octubre de 1938.
III Año Triunfal.
El Delegado

ESTADO ESPAÑOL
Comisión de Incautaciones de Bienes de Ceuta
Juzgado Especial
EDICTO
Don Francisco Pallás Martínez, Comandante de la Guardia Civil, Jefe Instructor Especial, de la Comisión de Incautación de Bienes de la Plaza de Ceuta.
Por el presente Edicto, hago saber: Que en virtud de providencia de esta fecha, dictada en los autos que se siguen en este Juzgado Especial, sobre responsabilidades civiles, con el número 31 del año actual, he acordado sacar en arriendo los muebles, ropas, enseres y demás efectos concernientes al Hotel Terminal de esta ciudad, sito en calle Pedro Meneses, número 5, por la cantidad mensual de QUINIENTAS pesetas, como precio mínimo.
Las personas interesadas deberán solicitarlo de este Organismo, mediante instancia debidamente requisitada hasta el

MANTECA ARIAS

OVIEDO
PURA DE LEGNE DE 1/4 KGS
DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

Señalada TREINTA Y UNO del mes actual, bien entendido que la adjudicación se efectuará al mayor postor y que ofrezca mejores garantías.
Las instancias se remitirán en sobre cerrado.
VIEMBRE PROXIMO y hora de las 13, se procederá en este Juzgado sito en calle General Serrano Orive, núm. 12, segundo izquierda, ante testigos y de cuantas personas quieran presenciar el acto, a la apertura de los sobres que contengan las proposiciones adjudicándose seguidamente a quien correspondiere.
El pliego de condiciones estará expuesto al público hasta el día 31 de los corrientes en la tablilla de "Anuncios" de este Juzgado Especial.
Dado en Ceuta a 11 de octubre del 1938.- Tercer Año Triunfal.
EL COMAN - 3 sírda
El Comandante Juez Especial, Francisco Pallás Martínez.
El Sargento Secretario, Cándido Gallego Pérez.

Comandancia Militar de Marina de Ceuta
Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina con destino a la organización de la Escuela de Flechas Navales de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en Ceuta:
Suma anterior: 28.128,00.
Sres. Francisco Miralles Fuentes, Domingo y José Molina Pérez, Amadores Buques de pesca; 150,00 pesetas.
Suma y sigue, 28.278,90 ptas.
Por el Imperio hacia Dios. Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España! ¡Viva la Marina!
Ceuta 15 octubre 1938. - III Año Triunfal.

"LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Nuestro diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. - TETUAN

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.
CENTRAL NACIONAL - SINDI CALISTA
Las camaradas cuyos nombres figuran en la presente relación, deberán personarse, antes del día 25 del actual, en la Secretaría de esta C. N.-S. (Sección Estadística), con el fin de aportar unos datos relacionados con su filiación, debiendo venir provistos de dos fotografías.

Ramón Almagro Núñez
Pedro Albaracín Mellado
Miguel Roncal García
Antonio Barrios Martínez
José Becerra García
José Campos Zapata
José Cortés Malla
Francisco Cáceres Garrido
Francisco Cubo Pérez
Francisco Cabrera Navarro
Joaquín Cemeño Mendoza
Juan Duarte Vega
Antonio Delgado Jiménez
Miguel Díaz Malagón
Manuel Expósito Ruiz
Francisco Escriba Pablo
Salvador Fernández Ayora
Juan García Martín
Rafael García Muriel
Eduardo González Hidalgo
José González Ramos
Antonio González Leveque
Victoriano Gallardo García
Antonio González Aguado
Antonio Gutiérrez Vera
Antonio Sánchez Torrejón
Antonio Pacheco Avalo
Francisco Marín Gutiérrez
José Moreno Díaz
Francisco Pascual Toledo
Miguel García Gallego
Manuel Rosales Ruiz
Benito Gómez Ortega
Baldomero Garrido Garrido
Miguel López Márquez
Antonio García Moreno
José Hidalgo Madrigrál
José Heredia Jiménez
Antonio Hidalgo Capacete
Miguel Jiménez Pérez
Manuel Jiménez Casanova
Horacio López Duarte
Luis Gómez Riús
Francisco Arcoja García
José Chippiras Dorado

ORGANIZACIONES JUVENILES
Orden del día 18 de octubre de 1938. - III Año Triunfal.
Artículo 1.º - Para estas Organizaciones Juveniles y a partir de esta fecha, queda Ceuta dividida en dos sectores: Sector de la Ciudad y Sector del Campo. El primero comprenderá el casco de la ciudad hasta el puente del Cristo, y el segundo desde el Puente del Cristo hasta el límite de las barriadas del Campo. El Instructor Jefe del sector Ciudad será el

Gaspar Moreno Fernández
Manuel López González
Antonio López Romero
Francisco Luque González
Manuel Lara Gallardo
Manuel Muñoz Moreno
Diego Morillo Martín
Santiago Muñoz Jiménez
Antonio María Orueta
Ángel Escaño Rodríguez
Francisco Belmonte Escarcena.
Rafael Ferrón Ramírez
José Gutiérrez Arrabal
Juan Márquez Moreno
Manuel Beltrán Vázquez
Juan Rivas Recha
Antonio López Rosa
José María Sanz Pardo
Manuel Gil Viruel
Antonio Sánchez García
José Tormo Tortosa
Cándido Glión Garbí
Francisco Ruiz Álvarez
Antonio Ruiz Sánchez
Manuel Ortega Molina
Antonio Lucena Pérez
Arturo Molnar León
Juan Uceda Troyano
Miguel Morales Pacheco
Miguel Tenorio Tenorio
Enrique Bernal Castillo
Francisco Cabrera Valencia
Manuel Paredes Vela
Francisco Virel Arbellón
Antonio Castillo Sánchez
Ceuta a 13 octubre de 1938.
III Año Triunfal.
El Delegado Local Sindical

SECCION FEMENINA
Se ordena a todas las Flechas Azules (afiliadas de 15 y 16 años) que se presenten en esta Delegación Local mañana día 19 a las cuatro de la tarde para pasar revista y proceder a la organización de los Grupos. Es pero del excelente espíritu de todas que ni una sola falte, evitando así que haya que imponer sanciones.
Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.
Ceuta 18 de Octubre de 1938.
III Año Triunfal.
La Regidora Local de O. Juveniles.

DATOS PARA PEDIR LOTERIA: Lotería Escámez. -- Sevilla. -- Mándeme reembolso billete próximo sorteo. Fulano.

UN AJEDREZ DONADO PARA LOS HEROICOS MARINOS
Atendiendo a la petición de unos marinos de guerra, insertada en estas columnas, nos ha sido enviado por la señorita En carne Acedo, un precioso juego de ajedrez.
Lo hacemos público, muy con placidos, ante la generosa donación, y para conocimiento de los interesados que pueden recoger tan bonito regalo en esta Redacción.

La Unión y el Fénix Español
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864)
Domicilio legal: Valladolid (edificio de su propiedad).
Calle del General Mola, número 1.
Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, coches, transportes, accidentes y otros ramos.
SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO
González de la Vega, núm. 5 - Teléfono 141

LETRAS DE LUTO
MUERTE SENTIDA
Víctima de traidora enfermedad, ha fallecido en esta ciudad, la respetable esposa del Coronel de Artillería don José Rojas Feingespán.
En la tarde de ayer a las 18.30 se celebró el entierro de la virtuosa dama, siendo una imponente manifestación de duelo por ser muy estimada y querida por todas cuantas personas tuvieron el honor de tratarla en vida.
El fúnebre cortejo al frente del cual iba el clero con Cruz de Mantequilla, fue presidido por el Excmo. Sr. General en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos don Carlos Guerra Zagalá, Coronel de Artillería, Jefe de la Circunscripción Occidental de Marruecos don Arturo Díaz Clemente; Coronel de Estado Mayor, don Aresio Virel y don Emilio Peñuelas; Coronel de Intendencia don Tomás Martínez Cuartero y Teniente Coronel de Estado Mayor don Pedro Ardilla.
Acompañaban al duelo Jefes y oficiales del Ejército pertenecientes a todas las Armas de la Guarnición así como numerosos soldados de Artillería que sienten por su jefe el mayor respeto y consideración.
Reciba el Coronel Sr. Rojas la expresión sincera de nuestra condolencia, deseándole la resignación cristiana necesaria para sobrellevar, con paciencia tan irreparable pérdida.

NOTICIAS VARIAS
SE ALQUILAN habitaciones amuebladas con cuarto de baño. Precios módicos.
Teniente Pacheco, 14. Bajo izquierda.
EMILIO ZAMANILLO acepta Administraciones de Fincas Urbanas.--Plaza de Torrijos, 20. Ceuta.
EL PASADO DOMINGO, a las cuatro de la tarde, se verificó la conducción del cadáver de la que fué virtuosa dama, doña Victoria Rivero Tejero, a su última morada.
Mucho antes de dicha hora, asistieron a la casa mortuoria numerosas amistades de la finada, haciendo presente a sus desconsolados familiares la expresión de su sentido pésame ante tan dolorosa como irreparable desgracia.
En entierro constituyó una imponente manifestación de duelo.
A su desconsolado esposo don Ildefonso Espinosa Becerra, hijos y demás parientes, enviamos, desde estas columnas, el sincero testimonio de nuestra condolencia ante la pérdida que les aflige.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA
SECCIONES DE RECLUTA
AVISO
Ordenada por la superioridad la urgente incorporación a filas de los mozos pertenecientes al TERCER TRIMESTRE del Reemplazo de 1941, por el presente se hace saber a los interesados que el próximo día 20, a las 10 horas, deberán presentarse en el Negociado de Reclutamiento de esta Plaza, sito en el Paseo de Colón, donde serán tallados y reconocidos, advirtiéndose que al que dejara de efectuarlo le pararán los perjuicios que haya lugar.
Ceuta 14 de octubre de 1938.
III Año Triunfal.

NATALICIO
El pasado domingo dió a luz felizmente una preciosa niña, primer fruto del matrimonio, Almagro Saborido, sargento de estas fuerzas de Artillería, la bella joven doña Eloisa R. Maqueda.
Con tal motivo de natalicio, enviamos a ambos nuestra más cordial felicitación deseando a ella a su vez un rápido y total restablecimiento ya que por complicaciones del caso se encuentra enferma.

SEPELIO
El pasado domingo, a las cuatro de la tarde, se verificó la conducción del cadáver de la que fué virtuosa dama, doña Victoria Rivero Tejero, a su última morada.
Mucho antes de dicha hora, asistieron a la casa mortuoria numerosas amistades de la finada, haciendo presente a sus desconsolados familiares la expresión de su sentido pésame ante tan dolorosa como irreparable desgracia.
En entierro constituyó una imponente manifestación de duelo.
A su desconsolado esposo don Ildefonso Espinosa Becerra, hijos y demás parientes, enviamos, desde estas columnas, el sincero testimonio de nuestra condolencia ante la pérdida que les aflige.

DEPORTES
LIQUIDACION DEL PARTIDO DE FUTBOL CELEBRADO EN EL STADIUM MUNICIPAL EN TRES LOS EQUIPOS SANTA BARBARA A. A. Y DEPORTIVO S. A. M.
INGRESOS
Localidades vendidas:
Cinco palcos a 2'50 ptas. uno. 75'00 ptas.
145 entradas preferencia a 2'00 una, 290'00.
218 entradas de especial a 1'00 una, 218'00.
143 entradas de general a 1'00, una, 143'00.
1.311 entradas de especiales a 0'50 una, 655'50.
Suman los ingresos 1.381'50.
GASTOS
Por timbres para permisos, 5'00.
Por limpieza del Stadium, 30'50.
Por gron árbitro, 30'00.
Por segar y reparar propaganda 20'00.
Por gaseosas y cervezas para árbitro y jugadores, 17'50.
Pagado a la Imprenta Olímpica por propaganda, 90'00.
Gratificación a los jugadores de ampos equipos, 300'00.
Suman los gastos 493'00 ptas.
RESUMEN
Importan los ingresos, pesetas 1.381'50.
Igdem los gastos, 493'00.
Líquido, 888'50.
10 por 100 al Combatientes, S. 1.381'50, 138'15.
Líquido a entregar, 750'35.
Importa el líquido interco que se entrega a beneficio de la mejora de alimentación de los niños pobres del Asilo de esta plaza las figuradas OCHO-CIENTAS OCHENTA Y OCHO pesetas CINCUENTA céntimos.
Ceuta 1 de octubre de 1938.
III Año Triunfal.
El Delegado del Santa Bárbara Recibi. El Delegado del Deportivo S. A. M.

SEVILLA F. C. 3; MARROQUI 2
El domingo, en el campo de la Hípica, se enfrentaron los equipos Sevilla F. C. y D. Marroquí, 2.
La victoria bien la merecían los sevillanos, pues no dejaron desarrollar grandes jugadas, en ambos tiempos, y su dominio fué completo.
Desde que empieza la pelea se ven muy buenas jugadas, por ambos equipos. El Marroquí tiene buenos elementos de primera categoría, tales como Arroyo, Lalo, y otros más, pero como siempre los sevillistas demuestran su gran entusiasmo.
Por el Sevilla F. C. podemos destacar a toda su delantera que actuó de lo mejor, cor. su nuevo elemento Vizcaino, delantero centro, que, combinado con Rubio fueron los que lograron la victoria para su equipo; de interior, Marteché, por sus buenas jugadas, se destacó y de interiores Rambla y Antonio, en la media se destacó Izquierdo, que pasaba el cuero formidablemente, a la delantera, en la defensa, nuestro Jiménez que es el "as" de los de segunda categoría, pues dará sus quehaceres a sus contrincantes en campeonato; el guardameta Luis fué aplaudido en algunas

APOLO
Empresa: Damián Sala. Gerente: Luis Sala. Teléfono 375.
Hoy 18 de octubre de 1938. - III Año Triunfal.
Continúa de 6 a 1
Un estreno de la temporada 38 - 39
EL DESCONOCIDO
producción de gran interés presentada por Gaumont British
EL DESCONOCIDO
Es un film de Berthold Viertel, con Conrad Veidt, René Ray y Frank Cellier. Es una buena película, con un argumento lleno de interés y de misterio.
Vea usted esta interesante producción.
Próximamente: El estreno más gracioso del año: UN PAR DE GITANOS, por Stan Laurel y Oliver Hardy.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

paradas Herrera, Sabas y Ferrer y Moco estuvieron bien.
Por el Marroquí al guardameta Arroyo, pudimos verle varias estradas de gran interés; se destacó también el delantero centro y otros más.
Los equipos se alinaron así:
Sevilla F. C.: Luis; Jiménez; Sabas; Momo; Izquierdo y Herrera; Rambla, Marteché, Vizcaino, Antonio y Rubio.
Por el D. Marroquí: Arroyo; Victoriano; Antonio; Agapito; Biaga, X., Mulero, Lalo, Chirro Luis, X.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.

El domingo se celebró en el Stadium Municipal, el anunciado encuentro entre los equipos "Puntilla F. C." y "Linares F. C." venciendo los primeros por 3 a 1.



Cuida usted su estomago porque es la base de su salud
Yo padeci también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

CALZADO SIEMPRE LUSTROSO?
CREMA FLECHA

ADLER
BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR
Bicicletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm.
PIDAN PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO
LA TECNICA
ING. E. RUET
TETUAN
GENERAL PRIMA, 13. PRAL.
Teléfono 136.-Apartado 83

Sociedad Anónima Weil
Fábricas de hielo. -- Cámaras frigoríficas. -- Aguas carbónicas y jarabes
DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSSI
Sucursales en Ceuta y Villa Nador. -- Casa Central en Melilla.

UNDERWOOD
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS
PRECIOS ECONOMICOS
ALMACEN DE MUSICA
M. FERNANDEZ BENITEZ, E. L.
SOBERANIA NACIONAL, 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES

La Espigade Oro
Pan español, francés y Viena. -- Especialidad en pan moreno. -- Pan caliente a todas horas.
SERVICIO A DOMICILIO
Barriada de España, 116. (Teléfono 4-7-8)
CEUTA

Se compran muebles usados
Razón: Soberanía Nacional, número 77 (frente al Hospital de la Cruz Roja) y General Serrano, número 9.

COMERCIALES INDUSTRIALES
CONTRATISTAS DE OBRAS, etc. etc.
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal
"MÚTUA DE CEUTA"
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no percibe ninguna en lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley, con el menor coste posible.
Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-6-3

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS
Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars
PUNTUALIDAD EN SU SALIDA
Para informes: En estación de Autobuses
AGENCIA BILBAINA
(Teléfono 1-9-6) CEUTA

ANIS BOMBITA
(DULCE AROMATIZADO)
Se impone por su calidad!!!
RUTE

Compañía de Navegación "Tirrenia"
Vapor "FIRENZE"
estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el 10 de octubre y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 16 del mismo mes
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos
Para informes: DITTA ACHILLE PETRI
CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

MUCHA ATENCION SEÑORES
LA MAYORIA DE USTEDS NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN
Disponible
Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores.
Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro.
Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc.
Carriles (para la construcción), viguería a 0'30 el kilogramo
Chatarrable, haceme ofertas de todo lo chatarrable.
Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados.
útiles para depósitos de agua, esencias y lubricantes.
CASA MAS-CARLES. --Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56.
Suministros de pescado fresco y salado. Háganme proposiciones.

QUERBIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO!
Tomad el que elabora
Constantino Cossío
General Sanjurjo, 2. CEUTA

Brandes almacenes de tejidos
CASA IBÁÑEZ
La casa más surtida
Ultimas novedades

## Labor social del nuevo Estado

### ACTUACION DE LA CAMARA DE LA PROPIEDAD URBANA Y DE LA JUNTA PARA LA APLICACION DEL DECRETO NUMERO 264

Bajo la Presidencia del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, don Jacobo Guitart de Vito, se ha reunido la Junta Provincial para la aplicación del Decreto número 264, por el que el Generalísimo Franco, concede exención de pago de casa, luz y agua a los combatientes, movilizados, obreros en paro forzoso y sus familias.

Decreto del Caudillo, hasta el 31 de Julio de 1938, a que alcanza el último trimestre liquidado se ha concedido TRES MIL SETECIENTAS NOVENTA Y OCHO tarjetas de exención y prórrogas. El importe de los recibos de alquileres condonados, se eleva a la cantidad de CINCO TREINTA Y DOS MIL DOS CIENTAS VEINTITRES PESETAS CON NOVENTA Y SEIS CENTIMOS, cuya cifra se ha prorrateado por la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana entre todos los propietarios de fincas urbanas de Ceuta.

### Ministerio de Orden Público

#### DELEGACION DE CEUTA

Se convoca un concurso para cubrir mil plazas de agentes auxiliares interinos del Cuerpo de Investigación y Vigilancia, con la gratificación anual de tres mil setecientos cincuenta pesetas.

los documentos que a la misma se acompañan, serán reintegrados con arreglo a la vigente Ley del Timbre y dirigidas al Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Seguridad, en Valladolid, en un plazo de treinta días naturales, a contar desde el día siguiente en el que se publique este concurso en el Boletín Oficial del Estado. Las instancias presentadas hasta la fecha en la Jefatura de dicho Servicio, serán tenidas en cuenta a los efectos de lo dispuesto en esta Orden, siempre que por los interesados se complete totalmente su documentación.

En el caso de que entre los combatientes o heridos de guerra presentados en este concurso no demostraran la aptitud exigida los bastantes para cubrir el 50 por 100 de las plazas a ellos reservadas, se considerarán preferidos para ocupar las sobrantes, en igualdad de circunstancias, las correspondientes al otro 50 por 100 siguientes:

a) Los que hubieren perdido, como consecuencia de la guerra y en defensa de la Patria, al padre, hijos, hermanos o personas con las que viviesen el 18 de Julio de 1936, o de quien recibiesen en aquella fecha los medios para subsistencia.

b) Los que hubieren sido recompensados, en la forma señalada en el Decreto 192, con el sueldo, por méritos de guerra, Cruz Laureada de San Fernando, Medalla Militar, Cruz de Guerra (antigua María Cristina), Cruz Roja de Mérito Militar, Medalla de Sufrimientos por la Patria y Medalla de Campana, y dentro de cada uno de estos méritos, la mayor graduación.

c) Los que hubieren permanecido por más tiempo en Unidades de combate destinadas en primera línea, y en igualdad de condiciones, los que ostenten mayor empleo o categoría militar, y en su defecto, la mayor edad.

d) El resto de los aprobados, se colocarán, en igualdad de condiciones, por el orden siguiente:

1.º Los que posean títulos académicos o profesionales.  
2.º Los que posean algún idioma a la perfección.  
3.º Los que tuvieren aprobados los dos primeros ejercicios de la última oposición, y  
4.º Los restantes de mayor a menor edad.  
Los que deseen tomar parte en este concurso habrán de reunir las condiciones siguientes:  
a) Ser español.  
b) Haber cumplido la edad de 23 años, sin exceder de 40, el día que se publique esta Orden en el Boletín Oficial del Estado.  
c) Tener aptitud física reconocida por un Tribunal Médico que se nombre, y que actuará en la tarde del día anterior al en que deban examinarse los concursantes citados para ello.  
d) Carecer de antecedentes penales y no hallarse procesado.  
e) Acreditar buena conducta.  
f) No haber sido expulsado de ningún Cuerpo del Estado, y  
g) No haber pertenecido a ningún partido del frente popular ni a la masonería.  
Las instancias solicitando tomar parte en este concurso y

## Varias informaciones de radio

### SOBRE LA CONCESION DE LA CRUZ LAUREADA DE SAN FERNANDO A LAS FUERZAS LIBERTADORAS DE TOLEDO

Burgos, 17. — El "Boletín Oficial" del Estado publica una disposición por la que se da cuenta del resumen de la orden de incoación de expediente contradictorio para la concesión de la Cruz Laureada de San Fernando a las fuerzas libertadoras de Toledo que, mandadas por el General Varela, formaban dos agrupaciones, a las órdenes de los entonces Coronels don Carlos Asensio y Fernández Barros, cada una de ellas compuesta de una Bandera del Tercio, dos Tabores de Regulares, dos baterías de Artillería; una ligera y otra de campaña y otras fuerzas auxiliares.

### EL SECRETARIO DEL COMITE DE NO INTERVENCIÓN REGRESA A BURGOS

Sevilla, 17. — Después de una rápida visita a esta capital, en donde ha presenciado la salida de los voluntarios italianos para su Patria, ha salido para Burgos, el Secretario del Comité de No Intervención.

### LA EXPEDICION DEL MAGISTERIO QUE VISITA ITALIA ENVIA UN TELEGRAMA AL MINISTRO DE EDUCACION NACIONAL

Vitoria, 17. — El profesor español, señor Ballester, Jefe de Expedición del Magisterio que se encuentra en Italia, ha dirigido un telegrama al Ministro de Educación Nacional informándole del gran entusiasmo con que son acogidos en todas las ciudades italianas y las múltiples atenciones, que se les vienen dispensando por parte de las autoridades.

### Oviedo celebra con gran esplendor el segundo aniversario de su liberación

Por Builla, el gobernador de Asturias, el primer oficial que iba al mando de las tropas gallegas y el jefe del departamento de propaganda, señor Roldán, que lo hizo en nombre del ministro del Interior y del secretario general del Movimiento.

Terminado el acto, que fue transmitido por Radio Nacional, la comitiva se trasladó a la estación de Uria, siendo la respetable esposa del Caudillo, ora condesa, la última en salir de Oviedo.

Tras un momento de descanso, se celebró un banquete de plato único en la residencia del marqués de San Teodoro. A las tres y media, en las runas de la plaza de toros de Eneuvista tuvo lugar un festival taurino, en beneficio de frentes y hospitales. En el palco principal se colocó la esposa del Caudillo, siendo acompañada del embajador de Portugal, y en otro, se hallaban los heridos de guerra acompañados de las damas enfermeras. La plaza se encontraba llena de Aquarum Juan Belmonte y Cañero, que fueron aplaudidísimos.

En el aula mayor de la Universidad se celebró una velada en honor de los estudiantes gallegos y asturianos caídos, asistiendo también los catedráticos de la universidad de Coimbra. Don Antonio Gatochea pronunció un bello discurso, siendo leídas unas inspiradas cuartetas de don Eugenio Montes.

A las dos, se celebró un banquete de plato único en la residencia del marqués de San Teodoro. A las tres y media, en las runas de la plaza de toros de Eneuvista tuvo lugar un festival taurino, en beneficio de frentes y hospitales. En el palco principal se colocó la esposa del Caudillo, siendo acompañada del embajador de Portugal, y en otro, se hallaban los heridos de guerra acompañados de las damas enfermeras. La plaza se encontraba llena de Aquarum Juan Belmonte y Cañero, que fueron aplaudidísimos.

Terminado el acto, que fue transmitido por Radio Nacional, la comitiva se trasladó a la estación de Uria, siendo la respetable esposa del Caudillo, ora condesa, la última en salir de Oviedo.

Tras un momento de descanso, se celebró un banquete de plato único en la residencia del marqués de San Teodoro. A las tres y media, en las runas de la plaza de toros de Eneuvista tuvo lugar un festival taurino, en beneficio de frentes y hospitales. En el palco principal se colocó la esposa del Caudillo, siendo acompañada del embajador de Portugal, y en otro, se hallaban los heridos de guerra acompañados de las damas enfermeras. La plaza se encontraba llena de Aquarum Juan Belmonte y Cañero, que fueron aplaudidísimos.

En el aula mayor de la Universidad se celebró una velada en honor de los estudiantes gallegos y asturianos caídos, asistiendo también los catedráticos de la universidad de Coimbra. Don Antonio Gatochea pronunció un bello discurso, siendo leídas unas inspiradas cuartetas de don Eugenio Montes.

Esta noche se celebró una función en el Teatro Principal, a beneficio de "Auxilio Social", estrenándose la película "Oviedo" y proyectándose además algunos reportajes de la gran Cruzada.

### CERVANTES

Continúa de 8 a 1. Hispania Tobis presenta la gran obra superproducción, orgullo de la cinematografía alemana, que tiene por título:

**LUCHA CONTRA LA MUERTE ROJA**

Creación interpretativa de Friedrich Kayser, Inkijinoff y Jessie Vihrog. Una maravillosa y excepcional producción, por su argumento fuerte y real, por su gran emotividad, por su técnica moderna, por su realización artística y bello fotogramas, y sobre todo, por su colosalísima interpretación.

**LUCHA CONTRA LA MUERTE ROJA**

La historia de un pueblo angustiado, antes feliz y tranquilo, debatiéndose entre las garras de la bestia roja.

### Comité Económico Local de Ceuta

#### AVISO A LOS ALMACENISTAS DE HARINA Y PANADEROS

Los industriales panaderos y almacenistas de harina, presentarán antes de las 5 de la tarde del día 18, en las oficinas de este Comité (Soberanía Nacional 51-1.º), declaración jurada de las existencias en sus respectivos almacenes y panaderías del mencionado artículo.

Las infracciones y faltas de veracidad a la presente orden serán severamente sancionadas.

Ceuta, 17 de octubre de 1938. Terceño Año Triunfal. El Presidente

### REGALOS HECHOS A LOS VOLUNTARIOS ITALIANOS POR EL GENERAL QUEIPO DE LLANO, EN NOMBRE DEL CAUDILLO

Sevilla, 17. — El Generalísimo, deseario de obsequiar a los voluntarios italianos, al zarpar de Cádiz, encargó al General Queipo de Llano, les hiciera regalos en su nombre, entregándoles, entre otras cosas, quinientos mil botellas de vino de Jerez, 60.000 tortas, 10.000 cajetillas de cigarras, 10.000 latas de conservas, 30.000 medias negras, 30.000 empanadas, toneladas y media de caramelos, libros y 60.000 tarjetas postales. Todos estos obsequios fueron distribuidos en 10 paquetes, a los 385 oficiales, con botellas de solera, de Jerez y coñac y peseta de piel de Ubrique.

En el momento de la entrega, un señor, americano, hizo un donativo de 50.000 liras para que fueran distribuidas entre los voluntarios.

Los legionarios, prorrumpieron en exclamaciones de vivas

### LA JURA DE BANDERA DE LOS NUEVOS ALFERECES PROVISIONALES DE INFANTERIA EN AVILA

Avila, 17. — Ha tenido lugar en esta capital el acto solemne de la jura de bandera de los nuevos alferoces provisionales de Infantería, con asistencia de todas las autoridades y representación en nombre de la provincia.

Una competente banda de música ejecutó durante el acto religioso de la Santa Misa varias escogidas composiciones sacras, interpretando en el momento de la elevación, el Himno nacional.

Después de la misa de campaña, descendieron de la gran tribuna instalada con destino a la presidencia, el Gobernador militar, coronel director de la Academia y Obispo de la Diócesis, quienes tomaron juramento a los nuevos oficiales.

Acto seguido hicieron uso de la palabra, don Tomás García Diego, el coronel Director de la Academia Militar y General Semedo en nombre del General Saliquet, desarrollando todos, magníficos discursos inspirados en la grandeza espiritual de nuestra cruzada, y en la exaltación de nuestro propio ejército y del general Caudillo, Generalísimo Franco.

Seguidamente tuvo lugar un brillante desfile.

Al medio día por el Ayuntamiento y las Cámaras de Comercio y Propiedad Urbana fueron obsequiados los generales

### TEMBORES DE TIERRA EN SANTANDER Y OVIEDO

Santander, 17. — En la madrugada del pasado domingo se sintió en esta capital un temblor de tierra. El vecindario se alarmó echándose a la calle. La sacudida, que fue violenta provocó el rompimiento de gran número de cristales.

Se han tenido noticias de que en Oviedo, casi a la misma hora, también se registró un movimiento sísmico que se repitió a los pocos minutos.

### Ante las diferencias entre Hungría y Checoslovaquia

### UNA INFORMACION DE "LE JOURNAL" SOBRE UNA POSIBLE CONFERENCIA INTERNACIONAL EN VENECIA

París, 17. — El periódico "Le Journal" ha publicado un telegrama de su corresponsal en Roma, según el cual, el Gobierno italiano, ante las actuales diferencias existentes entre Hungría y Checoslovaquia, se propone convocar a una conferencia en Venecia, con asistencia de los ministros extranjeros de Inglaterra, Alemania y Francia.

### EL REGRESO DE MISTER CHAMBERLAIN A LONDRES DE SU VIAJE A ESCOCIA

#### Se asegura que en el próximo Consejo quedará reorganizado el gabinete ministerial

Londres, 17. — Hoy regresará mister Chamberlain de su viaje a Escocia. La primera reunión del Consejo de ministros se dice será el miércoles próximo. La prensa supone que los primeros asuntos que se tratarán en ese Consejo, serán: La reorganización del Consejo de ministros por dimisión del ministro de Marina; la cuestión de las negociaciones anglo-italianas y la cuestión anglo-americana. También se cree que será tema de discusión las nuevas medidas de defensa nacional y rearme. Se proveerá la cartera que ha quedado vacante y se nombrará asimismo un nuevo ministro de Servicio Nacional.

## Ultima hora

### TELEGRAMA ENVIADO POR EL REY DE ITALIA Y EMPERADOR DE ETIOPIA A S. E. EL GENERALISIMO

Burgos, 17. — El Rey de Italia y Emperador de Etiopia, ha enviado el siguiente telegrama al Generalísimo: "Mucho le agradezco, señor Generalísimo, el mensaje que habéis tenido a bien dirigirme, en el momento en el cual los Legionarios dejan el generoso y atormentado suelo de España. Vuestras manifestaciones tendrán seguramente, profundo y emocionado eco en el alma de los italianos que conmigo han elevado y elevarán siempre los más cordiales y fervorosos votos, por el triunfo definitivo de la noble Causa Nacional española, afirmación de la significación y la garantía de la paz.--Victor Manuel".

### EL DUCE ENVIA OTRO TELEGRAMA AL CAUDILLO DE ESPAÑA

Burgos, 17. — El General Franco ha recibido el siguiente telegrama del Duce: "Estoy muy agradecido por el telegrama que me habéis enviado con motivo de la repatriación de los Legionarios italianos y, sobre todo, por vuestra comprensión de su espíritu y sacrificio, y contribución de sangre allí dada por ellos, en esta guerra de liberación. Quiero expresarles que la Italia fascista permanece y permanecerá con vosotros, fraternalmente anhelante, hasta vuestra victoria que será de la España nueva, fuerte y heroica abocada a un gran futuro. La lucha ha estrechado aún más profundamente los íntimos vínculos que unían a nuestros pueblos, en amistad que la sangre verdadera ha consagrado España para las generaciones del mañana. ¡Arriba España! Mussolini".

### LLEGA A SALAMANCA LA EMBAJADA EXTRAORDINARIA DEL MANCHUKUO

Salamanca, 17. — Esta tarde ha llegado al aeródromo de Salamanca, procedente de Berlín la Embajada extraordinaria del Manchukuo, que viene a España. Al frente de ellos y como Embajador extraordinario figura el Ministro de Hacienda y Comercio de dicho país, señor Yin Sien. Los Ilustres viajeros fueron recibidos, en nombre del Gobierno Nacional, por el primer introductor de Embajadores, señor Barón de las Torres, quien les dio la bienvenida a nuestra Patria, hallándose también presente el Encargado de Negocios del Japón, señor Takaka, el Agregado Militar de dicho país en España, Coronel Morilla, el Secretario de la Delegación del Japón, señor Lakaka, y el señor Fukumoto, Miembro de la Misión del Manchukuo, llegado con anterioridad a Burgos. Los viajeros se trasladaron en automóvil, desde Salamanca a Burgos donde llegaron a las últimas horas de la tarde.

Doctor A. Gonzalez-Raba  
CARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3  
Temboré A. Arabal, 6. primero. CEUTA.

Layetano de la Yegua Diaz  
MEDICO-OCULISTA  
Consulta: De 3 a 5  
Teléfono 417  
Soberanía Nacional, 70 primero  
CEUTA

## IBERIA

Compañía Aérea de Transportes S. A.

HORARIO DE INVIERNO valedero desde el 2 de Octubre de 1938.

LINEA 1201 - VITORIA - TETUAN

Servicio diario, excepto domingos		
8,00 Sal.	VITORIA	8 Lieg. 16,00
8,30 Lieg.	BURGOS	8 Lieg. 15,35
8,40 Sal.	VALLADOLID	8 Lieg. 15,25
9,15 Lieg.	SALAMANCA	8 Sal. 14,50
9,25 Sal.	SEVILLA	8 Lieg. 14,40
9,55 Lieg.	TETUAN	8 Sal. 14,10
10,25 Sal.		8 Lieg. 13,50
12,15 Lieg.		8 Sal. 12,00
12,35 Sal.		8 Lieg. 11,40
13,45 Lieg.		8 Sal. 10,30

INFORMES:  
BAQUERA, KUSCHE & MARTIN S. A.  
CEUTA. J. A. PRIMO DE RIVERA NUMERO 1. TELEFONO 7-3-6

¡Recetas caseras no!

Cuando estoy resfriado o padezco de dolores de cabeza, de muelas o neurálgicos, quiero única y exclusivamente "INSTANTINA", el nuevo e infalible producto de la Casa "Bayer".

# Instantina

alivia al instante

INFORMES:  
BAQUERA, KUSCHE & MARTIN S. A.  
CEUTA. J. A. PRIMO DE RIVERA NUMERO 1. TELEFONO 7-3-6

VICTORIA Agencia de Publicidad. Sevilla.

## ALHAJAS

Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte

### JOYERIA "LA ESMERALDA"

Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795